https://doi.org/10.47796/derecho.v14i14.942

MÁS ALLÁ DE LA UNIVERSIDAD

Con gran entusiasmo y profundo sentido de responsabilidad, presentamos el Volumen 14 de la Revista Derecho, editada por la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Privada de Tacna. Este nuevo volumen reafirma nuestro compromiso con la difusión del conocimiento jurídico y la promoción de la reflexión crítica en el ámbito del Derecho, un compromiso que se hace cada vez más relevante en nuestra sociedad contemporánea.

El Derecho no es una disciplina estática; está en constante evolución, influido por los cambios sociales, económicos, tecnológicos y culturales. En este contexto, la reflexión jurídica se convierte en una herramienta indispensable para comprender y enfrentar los nuevos desafíos que se presentan. Es a través de la reflexión que podemos cuestionar, analizar y mejorar nuestras normas e instituciones, buscando siempre la justicia y el bienestar social.

Las universidades, como centros de conocimiento y formación, tienen un rol crucial en este proceso. Son espacios donde se cultiva el pensamiento crítico y se fomenta la investigación rigurosa. En la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas de la Universidad Privada de Tacna, nos enorgullecemos de contribuir a este noble objetivo. Nuestros docentes y estudiantes trabajan incansablemente para generar conocimiento que no solo enriquece el debate académico, sino que también tiene un impacto real en la sociedad.

En este volumen, hemos reunido una serie de artículos que abordan temas de gran relevancia y actualidad. Entre las áreas temáticas abordadas se tienen investigaciones en ámbitos del Derecho Penal, el Derecho Civil y Derecho Empresarial.

En el área de Derecho Penal se tiene, en primer lugar, el artículo titulado "Legítima defensa: ¿un derecho o un riesgo? La Ley n° 32026 en debate" desarrollado en coautoría por el doctor Carlos Alberto CUEVA QUISPE, docente de nuestra casa de estudios, y Oswaldo Javier LOPEZ FLORES; el artículo titulado "Prescripción de la acción penal: casos especiales y delitos cometidos por funcionarios públicos" de autoría de Luis NALDOS BLANCOS; y el artículo "La agravante de condición de 'docente' del autor en la violación sexual" de autoría del doctor Alonso R. PEÑA CABRERA FREYRE.

En el ámbito de Derecho Civil se tiene el artículo titulado "Genealogía, génesis y regulación de los contratos en el primer Código Civil peruano" de autoría del Mag. Juan Enrique SOLOGUREN ÁLVAREZ. Y en el ámbito de Derecho Empresarial, se tiene el artículo "Fashion Law y propiedad intelectual: una estrategia utilizando los principios normativos peruanos" desarrollado en coautoría por Diana Carolina MAMANI MAQUERA y el doctor Omar PEZO JIMENEZ, estudiante y docente de nuestra casa de estudios, respectivamente; así como también el artículo "Reforma de la Ley de Concentraciones en el Perú" de autoría de Bryan Kevin CASTILLO DEL PRADO.

Por último, en el ámbito de la metodología de la investigación en el Derecho, se cuenta con el artículo titulado "La incompatibilidad de la investigación jurídica con el enfoque cuantitativo y cualitativo. El regreso a la teoría tridimensional del Derecho", de autoría del doctor Gino Alexis CONDORI QUISPE, docente de nuestra casa de estudios.

Cada uno de estos artículos refleja el rigor académico y la pasión por el Derecho que caracteriza a nuestra facultad. Esperamos que esta edición de la Revista Derecho no solo enriquezca el conocimiento de nuestros lectores, sino que también inspire nuevas investigaciones y debates que continúen avanzando el campo del Derecho.

Revista Derecho, 14, dic-may, 2024 ISSN: 2415-6752 | ISSN-e: 2617-264X https://doi.org/10.47796/derecho.v14i14.942

Agradecemos a todos los autores, revisores y colaboradores que han hecho posible este volumen. Su dedicación y esfuerzo son fundamentales para mantener la calidad y relevancia de nuestra revista. Invitamos a todos nuestros lectores a sumergirse en estas páginas con una mente abierta y crítica, y a seguir acompañándonos en este viaje de exploración y aprendizaje en el fascinante mundo del Derecho.

Dr. Rafael Fortunato Supo Hallasi Decano de la Facultad de Derecho y Ciencias Políticas Universidad Privada de Tacna